
Eugenio Cabrera
Secretario del Comité Consultivo de Adultos Mayores  
de Paraguay 

“Un símbolo, un ejemplo”

Sus muchos años de lucha a favor del reconocimiento de los derechos de los adultos mayores de Paraguay, la 
fuerza con la que defiende sus convicciones, el poder de sus razonamientos han hecho de Eugenio Cabrera, secre
tario del Comité Consultivo de Adultos Mayores de Paraguay, un símbolo. Pero es que además es un ejemplo por 
su coherencia para quienes le conocen, tiene suficientes motivos para sentirse orgulloso y satisfecho de su vida.

Texto y fotos | Javier Vázquez-Prada

¿Desde cuándo ocupa su cargo como 
Secretario del Comité Consultivo?

En el Comité Consultivo llevo mucho 
tiempo, unos catorce años. Hace diecisie-
te años que comencé a trabajar a favor 
de los adultos mayores

¿Cómo se inició en estos trabajos?

Al poco tiempo de jubilarme fui invitado 
a participar en una reunión de adultos 
mayores, a partir de ese momento me 
quedé enganchado con sus problemas, 
desde entonces, nunca lo he dejado.

¿Qué funciones tiene el Comité Con
sultivo de adultos mayores del Para
guay?

Lo componen representantes de los dis-
tintos gremios ante el estado paraguayo. 
El Comité Consultivo es el enlace de las 
organizaciones de adultos mayores ante 
el estado.

¿Cómo ve la situación actual de los 
adultos mayores en Paraguay?

Se puede decir que hemos avanzado 
poco porque carecemos del apoyo del 
estado, como nosotros hubiéramos 
querido y creemos que nos merece-
mos. Hemos tenido muchos problemas 
con el estado, primero para integrar-
nos, para seguir trabajando en defen-
sa de los adultos mayores, nos costó 
muchísimo; después de mucho tiempo 
conseguimos crear un plan para reali-
zar trabajos para lograr beneficios para 
los adultos mayores. Se creó el Comi-
té Consultivo, entonces fue la primera 
oportunidad que los adultos mayores 
pudimos trabajar con el estado.

Eugenio Cabrera, secretario del Comité Consultivo de Adultos Mayores de Paraguay.
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Para nosotros tiene un extraordinario va-
lor, realmente esto nos impulsa a seguir 
trabajando con mucho más énfasis en 
pro de los adultos mayores. Son innega-
bles los beneficios obtenidos a través de 
estos congresos.

¿Está conforme con su vida?

Me siento conforme, ojala Dios me dé sa-
lud para poder seguir trabajando a favor 
de los adultos mayores del Paraguay.

Así es, esa fuerza, esa convicción y su 
claridad de ideas aplicada en la defensa 
constante de los adultos mayores del Pa-
raguay es lo que han hecho de Eugenio 
Cabrera todo un símbolo, todo un ejem-
plo para quienes le conocemos.

¿Con qué dificultades se encontra
ron?

Nos quedaba la parte más difícil, como 
fue conseguir la promulgación de una 
ley del adulto mayor, esto nos llevó cinco 
años de gestión; después de luchas y más 
luchas, de algunas decepciones lo conse-
guimos. Luego, para su reglamentación 
pasaron otros cinco años; en total pasa-
ron diez años de trabajo intenso, y como 
le dije, muchas decepciones por parte del 
estado.

Me dice que han avanzado, aunque 
sea un poco, ¿han merecido la pena 
esas decepciones?

Valió la pena, siempre estoy con muchas 
ganas de seguir adelante, de seguir pe-
leando hasta que los adultos mayores 
del Paraguay tengan la atención de sus 
derechos que merecidamente les corres-
ponden.

¿Es optimista respecto al reconoci
miento de los derechos de los adul
tos mayores del Paraguay?

Soy optimista, soy optimista, lo soy en 
el sentido de que fueron muchos años 
de prácticamente inactividad con el es-
tado, sin embargo, seguimos luchando 
y luchando hasta que, finalmente, pue-
do decir que en estos tres últimos años 
fueron maravillosos para las pretensiones 
de los adultos mayores. Con el cambio de 
Gobierno y de la administración en la di-
rección de adultos mayores hemos hecho 
muchas cosas en estos tres años.

¿A qué cosas se refiere?

Lo primero, hicimos visibles (utiliza el 
modo visionear) a los adultos mayores, 
que nunca habían sido reconocidos como 
tales; hoy por hoy, las organizaciones cre-
cieron muchísimo, enormemente.

En estos tres años hemos trabajado mu-
chísimo, también hemos progresado enor-
memente en la atención y en la formación 
de líderes de adultos mayores, con lo cual, 
creo que hemos hecho cosas que nunca 
habíamos pensado.

En qué situación se encuentra el 
asociacionismo del adulto mayor 
en Paraguay

Extraordinariamente avanzada, hay mu-
chas asociaciones, y es gracias a las aso-
ciaciones que nosotros podemos estar 
donde estamos ahora. Seguimos en la 
tarea de ir mejorando, creando más y más 
organizaciones hasta conseguir lo que los 
adultos mayores del Paraguay se merecen.

¿Qué opinión le merece la celebra
ción de convocatorias como la X 
Con ferencia de RIICOTEC en su país?
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